

Plant-for-the-Planet Akademie



Gütersloh
Samstag, 13. April 2013

- 9:00 Uhr Einlass und Registrierung
- 9:30 Uhr Begrüßung und Kennenlernen
- 9:45 Uhr *Jetzt retten wir Kinder die Welt!*
Vortrag eines Botschafters für Klimagerechtigkeit
- 10:30 Uhr Fragen und Gespräche zum Vortrag
- 10:45 Uhr Pause
- 11:00 Uhr Das Weltspiel: Wir erleben Verteilungsgerechtigkeit und Weltbürgertum
- 12:00 Uhr Rhetorik-Training in Arbeitsgruppen
- 12:45 Uhr Mittagessen
- 13:30 Uhr Baum für Baum:
Wir pflanzen gemeinsam!
- 16:00 Uhr Kuchenpause
- 16:15 Uhr World Café und Arbeit in Schulgruppen:
Wir planen erste eigene Projekte!
- 17:30 Uhr **Abschlussveranstaltung mit Eltern, Freunden und Interessierten:** Wir präsentieren Erwachsenen unsere Pläne und Visionen und werden zu Botschaftern für Klimagerechtigkeit ernannt.
- 18:30 Uhr Ende

Jeder Baum steht für Klimagerechtigkeit!

Anmeldung:

www.plant-for-the-planet.org/de/academy/event
Die Teilnahme ist für Schülerinnen und Schüler aus dem Kreis Gütersloh möglich.

Kontakt:

BUND Ortsgruppe Gütersloh
Ansprechpartner: Achim Hertzke
bund.og.guetersloh@bund.net
Telefon: 05241 / 5059291

Plant-for-the-Planet

Ansprechpartner: Stephanie Zethner
Lindemannstraße 13, 82327 Tutzing
stephanie.zethner@plant-for-the-planet.org
Telefon: 08808 / 93 45



Initiiert von:

Diese Akademie wird durch das Engagement des BUND Ortsgruppe Gütersloh, der Geschwister-Scholl-Schule, der Sparkasse Gütersloh, der Bürgerstiftung Gütersloh, des Fachbereiches Grünflächen der Stadt Gütersloh sowie der Stadtwerke Gütersloh ermöglicht.

Veranstaltungsort:

Geschwister-Scholl-Schule
Städtische Realschule im Schulzentrum Ost
Am Anger 54
33332 Gütersloh

Unsere starken Partner:



Global Marshall Plan[®]
balance the world
with an Eco-Social Market Economy



Plant-for-the-Planet Foundation
Sozialbank / Konto-Nr. 200 000 / BLZ 700 205 00
IBAN: DE1370020500000200000 / BIC: BFSWDE33MUE

STOP TALKING START PLANTING



Einladung
zur Akademie in Gütersloh
am 13. April 2013
9:00 - 18:30 Uhr

LASST UNS
WELTWEIT
MILLIONEN BÄUME
PFLANZEN!

Schülerinnen und Schüler setzen sich
für weltweite Klimagerechtigkeit ein.

Ein kostenloser Aktionstag zur Klimakrise

Reden allein stoppt das Schmelzen der Gletscher nicht.

Die Schülerinitiative Plant-for-the-Planet wurde 2007 ins Leben gerufen. Sie hat ihren Ursprung in einem Klassenreferat des damals 9-jährigen Felix über die Klimakrise. Bei seinen Recherchen stieß er damals auf die 2011 verstorbene Friedensnobelpreisträgerin Wangari Maathai aus Kenia, die 30 Millionen Bäume in 30 Jahren gepflanzt hat.

Am Ende des Referats hatte Felix die Idee, Kinder könnten in jedem Land der Erde eine Million Bäume pflanzen und so gemeinsam als Weltfamilie für eine faire Zukunft kämpfen.

Lasst uns in jedem Land der Erde eine Million Bäume pflanzen!

Wir Kinder wissen, dass wir durch Bäume pflanzen nicht die Welt retten können. Wenn aber Kinder auf der ganzen Welt Bäume pflanzen, sind wir wie eine globale Familie. Das macht uns stark! Felix, 12 Jahre

Heute machen bereits Kinder aus über 100 Ländern bei Plant-for-the-Planet mit: Bis 2020 wollen wir in 20.000 Akademien eine Million Botschafter für Klimagerechtigkeit in allen Ländern der Welt ausbilden. Denn als großes Netzwerk von Weltbürgern können wir gemeinsam viel erreichen!

Ein Moskito kann nichts gegen ein Rhinoceros ausrichten, aber Tausende Moskitos können das Rhinoceros dazu bringen, die Richtung zu ändern. Jule, 13 Jahre

Wir freuen uns auf euch und darauf, dass ihr auch bald als Botschafter für Klimagerechtigkeit und Weltbürger mit dabei seid.

Bis zum 13. April 2013 in Gütersloh bei der Plant-for-the-Planet Akademie!
Eure Botschafter für Klimagerechtigkeit,
Plant-for-the-Planet



Ziele der Akademie

- Kinder lernen von Kindern: bereits ausgebildete Botschafter begeistern Akademie-Teilnehmer
- Sensibilisierung für Klima- und Gerechtigkeitsproblematik und Begeisterung für praktische Aktionen
- Ausbildung von Botschaftern, die die Vision der Klimagerechtigkeit, des Weltbürgertums und des Bäumeppflanzens in Schulen, Familien und Freundeskreise tragen
- Motivation der Kinder, als Teil einer weltweiten Bewegung, globale Herausforderungen anzupacken
- Vorbereitung auf Vorträge in Schulen und auf Akademien



www.plant-for-the-planet.org

www.facebook.com/plantfortheplanet

Inhalte der Akademie

Klimakrise, globale Gerechtigkeit und Weltbürgertum

- Was bedeutet Klimakrise?
- Was ist Klimagerechtigkeit?
- Wie können wir als Weltfamilie globale Probleme lösen?
- Haben Menschen im Norden und im Süden die gleichen Chancen?

Pflanzaktion

- Warum sind Bäume so wichtig für uns?
- Wie beeinflussen Bäume die Klimakrise?
- Was braucht ein gesunder Wald?

Öffentlichkeits- und Motivationstraining

- Was kann ich selbst konkret tun, wie aktiv werden?
- Wie begeistere ich meine Freunde, meine Schule, meine Familie?
- Wie erreiche ich, dass Zeitung, Radio oder Fernsehen auf meine Aktionen aufmerksam werden?
- Wie organisiere ich eine Pflanzaktion?
- Wie gründe ich einen Club?



Macht mit und meldet euch an!

- als Schüler zwischen 9 und 12 Jahren
- selbständig oder als Schulgruppe (idealerweise 5-8 Teilnehmer pro Schule)
- mit einem betreuenden Erwachsenen, der die jungen Botschafter für Klimagerechtigkeit unterstützt und fördert
- Teilnahme und Verpflegung sind kostenlos
- die Akademie ist eine außerschulische Veranstaltung